運搬の単価分け要

需要喚起、採算改善

める。 ギャップの行方も注視す るコンクリートがらの需給 上するよう国土交通省に求 単価と運搬単価を分けて計 設計単価を運送費込みの する。アスファルト合材の の活動や事例の周知に力を つと動いている地域の協会 人れ、工場が受け入れてい 現場着単価」から、 製造数量を確保しよ 製品

する中でも、 ている。製造コストが上昇 以上で推移。 年度が1世以当たり10万円 万~12万円台で高止まりし 主要都市とも2022、 装原材料のストレートアス 709万少にとどまった。 は、前年同期比3・9%減の スファルト合材製造数量 ファルトの平均価格は、 量は過去最低を更新した。 各月とも前年を下回り、 会員工場の4~6月のア 物価調査会社によると舗 24年6月は11 需要の低迷か 調査を踏まえ、国交省は22

と需要喚起が求められてい舗装工事は合材の採算改善 る(本文と関係ありません)

喚起を巡る取り組みを強化

採算改善と舗装需要の



る地域があるとされる。 ら値上げが難しくなって ダンプ輸送事業者の実態

乗り出すことにした。

る。 という通知を全日本トラッ 定経費を賄うのに必要な1 ク協会会長宛てに出してい 年11月、ダンプトラックの 10シダンプトラックでも (10 シクラス)の「2割増 「標準的な運賃」は大型車 時間外労働規制が適用 合材運搬に使われる にあるものの、 要と考える意見が各協会内 が行われていると回答し 送費込みの現着単価で設計 調査によると、45協会が運 着単価を設定していたりす していたり、県が独自に現 実勢単価の反映を追求

会(日合協、今泉保彦会長) 日本アスファルト合材協

42協会は単

続くと見られている。 15当たりの単価は上昇が 時間当たりの常用単価や、

見せていた。

製造数量が減っているこ

価の分離に前向きな姿勢を

る考え。 異なる。 単価を分けた設計を要請す 況も踏まえ、製品と運搬の 全体の問題と捉えている状 サプライチェーン(供給網) たな単価設定を伴うが 高まっている地域がある。 れば運転手の収入が安定せ 部と地方部で時間や距離が い」(幹部)として対応に 日合協は政府が価格転嫁を 一今までの商習慣では厳し 舗装合材の出荷は、 時間制運賃の必要性が 分かれた場合、 運賃が歩合制であ 新

> 換を実施した。舗装工事の 公庁に対する陳情や意見交 る。そのうち16協会は、

に向けた活動を行ってい

21協会が数量の確保

財源確保も要望している。

合材協会だけでは難しい 成果につながらない

紹介していく。

合協は各協会の取り組みを いない協会もあるため、 して、数量の確保に動い

地域の46協会が回答した 単価の分離を不 を注意深く見ていくことに 給は再生材の出荷と密接に け入れ制限や再生材利用法 り、過剰な地域は対策に受 おおむねの状況は大規模な 過剰が18協会、不足は12協 調査(複数回答)の回答は、 関係するため、 の再検討などを挙げた。 再開発などが進む大都市圏 で過剰、 コンクリートがらの需要 適量は18協会だった。 地方圏は不足にあ 各地の動向